

Un poeta viviente y singular

Por: Marino Muñoz Lagos

El poeta es un ser que se comunica inmediatamente con nosotros a través del hilo invisible de la esfera: nada más misterioso que este antiguo oficio de cantar y vivir, de decir y escuchar. Este hombre que nos habla con sus silencios hace del libro su herramienta más potente y preciosa, más humana y fundamental, más simple y adorada. En resumidas cuentas, descubre un mundo a nuestros ojos, al asombro de nuestros sentidos.

Es lo que nos ocurre al leer al poeta

Fernando González-Urizar, hijo del sur de Chile, como tantos de los suyos atrapados en las redes del verso. Sus palabras vienen desde "La eternidad esquiva", un primer y admirable texto publicado en 1957. Después, se han sucedido sus mensajes y hasta el día de hoy son más de veinte los libros que han asomado por librerías y bibliotecas, suma nada de despreciable cuando su total nos conforta con sus triunfos.

Ahora nos ofrece una nueva versión de su

escritura. Se trata de "Anima viva" (Editorial Patris, Santiago de Chile, 1998), poemas teológicos que Fernando González-Urizar ha resuelto para deleite de la memoria a lo largo de ciento trece composiciones líricas donde asoma el hombre con sus vivencias y singularidades. Nada de otra cosa si no es la existencia del hombre la que florece en estas páginas que el poeta ha elaborado consigo mismo, iluminando al goce con sus poemas amigos y la limpia voz de sus rizosos versículos.

El también poeta y profesor magallánico Ernesto Livacic Gazzano es el encargado de presentar estos trabajos con un breve estudio que titula "El vivir que es perdurable" y en cuyas líneas nos expresa: "Libro maduro, éste de Fernando González-Urizar. Ha sido escrito a lo largo de toda una vida, en torno a un tema que es la vida misma. Recoge, a la vez, poemas suyos ya clásicos, compactos, y otros nuevos -signo de que en todos sus tramos la vida crece-, en ocasiones de más libre estructura, siempre rituales y eufóricos, fieles a su característica depuración idiomática".

Entre sus páginas, el poeta nos declara: "Días tan lejos veo cruzar entre relámpagos, / domingos tan inmóviles bajo el cielo de octubre... // La proximidad es un beso de sol lejos."

un aroma silvestre, / una flor seca que arde en la memoria / su botón de oro... // Por sus caminos ruedan arcos solos, / zunchos de vino y mozo, / maqui sangriento y polvo hasta el silencio".

"Anima viva" es un nuevo y admirable libro de Fernando González-Urizar.

Fernando González-Urizar



© Magallanes, Punta Arenas, 30.VI.1999 p.3.

Un poeta viviente y singular [artículo] Marino Muñoz Lagos.

Libros y documentos

AUTORÍA

Muñoz Lagos, Marino, 1925-2017

FECHA DE PUBLICACIÓN

1999

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Un poeta viviente y singular [artículo] Marino Muñoz Lagos.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

Biblioteca Nacional

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile